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Говорят, • статистика знает все. Цифры —упрямая вещь, с ними спорить бесполезно. В 1969 году надой на корову в совхозе «Прогресс» составлял 1876 килограммов, еще через год—-1952 килограмма. Хозяйство вплотную приближалось к двухтысячному надою.. В то время среди совхозов в молочном животноводстве это были передовики, дц и в целом среди хозяйств района выглядели неплохо.Времени с тех пор прошло немало. И положение в хозяйстве изменилось. К сожалению, не в лучшую сторону. Тогда доярки совхоза «Прогресс» получали от коровы молока больше ошминцев на двести килограммов и на четыреста больше, чем вякшенерцы.Нынче все выглядит наоборот. «Прогресс» уже не занимает ведущего положения среди совхозов. Сейчас они ведут уже борьбу За то, лишь бы не занять последнюю строчку в сводке. А возможности для этого есть. За десять месяцев этого года на молочных фермах совхоза получено всего по 1432 килограмма от коро вы. Меньше надои лишь в Ошминском, да и то ненамного.И дело не только в этих цифрах, дело в том, что положение сейчас на фермах совхоза «Прогресс» сложилось с зимовкой скота нелегкое.И во многом «сопутствовала» этому работа отряда по механизации животноводческих ферм при районном объединении «Сельхозтехника». Отряд почти ежемесячно, выполняет планы, а в летние месяцы отряд работает с перевыполнением, однако нареканий в адрес «Сельхозтехники» по поводу механизации ферм очень много. Не исключение и совхоз «Прогресс». Здесь пущен в эксплуатацию новый коровник, но если смотреть на все вещи реально, то можно сказать так: пущены в эксплуатацию стены да чкрыша.Навозные транспортеры не работают. Навоз убирается раз в три дня

и вывозится с фермы на самоходном шасси. Не работают и кормовые транспортеры.На старой ферме также кормовые транспортеры не работают. Руководство отряда по механизации животноводческих ферм (Н. А. Шаба-' лин) устанавливает конкретные сроки пуска в действие всех транспортеров, о д н а к о ,  они вот уже. несколько раз не выполняются. Да и как будут выполняться, если рабочие приезжают на ферму к обеду, так было, например, 25 ноября.А коров обещаниями не накормишь. Так, в Ко до - чигах дойное стадо еще не начинали кормить силосом только потому, что не работают кормовые транспортеры. Думают здесь вновь применить «свою» механизацию, дедовскую —глубокие ящики с ручками. А зачем же тогда нужен вообще отряд по механизации ферм? Ведь люди перестали верить в его работоспособность.В первом году десятой пятилетки совхоз «Прогресс» не выполнит на- роднохозяйс т в е н н ы й  план. За десять с половиной месяцев государству продано всего 4864 центнера молока н̂з плана 6720 центнеров. Очень малы надои, на Мирянг- ской и Кодочиговскоп фермах во время , пастбищного периода. За лето в Мирянге было получено всего по 673 килограмма от коровы, то есть по 3,6—в день. Это самый низкий надой за пастбищный период в районе.И дело здесь не только в скудных пастбищах, хотя и это немаловажный фактор, сколько в скудном кормлении коров летом. Подкормки по суще-
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Первая графа—  план, вторая 

— выполнено (в центнерах).
«Коммунар» 1271 470
Имени Кирова 1270 684
«Путь Ленина» 462 198
Имени Свердлова 924 192
«Красная нива» 616 40

ству в течение лета на фермах не было. И надои говорят сами за себя.В последние годы в Ко- дочигах стали часто меняться кадры животноводов, побольше стаж только у Двух доярок. С такой механизацией, которая существует сейчас на ферме, это не удивительно. Да и заботы большой о том, чтобы не было те-- кучести кадров, не наблюдается. Среди работников молочных ферм в «Прогрессе» ни одному не присвоено звание «Мастер животноводства» А ведь присвоение звания «Мастер животноводства второго класса» дает дополнительно к основной зарплате десять процентов, а первого класса — двадцать процентов зарплаты. Люди, достойные носить это звание,на фермах есть, ‘однако учеба с животноводами и аттестация не проводится. А это один из путей закрепления кадров на ферме.В Кодочигах находится восьмилетняя школа, библиотека, клуб, однако настоящее шефство над красным уголком на ферме взять некому. Здесь нет ничего, что могло бы заинтересовать доярок. Лицевые счета по надою —и те не заполняются со времени окончания прошедшей зимовки. Свежих газет или журналов нет. Говорить о-помощи работников культуры и школы дояркам здесь не приходится. Они еще никак не' могут найти зимнюю дорогу на Кодочиговскую ферму.
М. ГАВРИЛИНА,главный зоотехник райсельхозуправления.

А. КОВАНЕВ,начальник штаба«Комсомольскогопрожектора».
А. ПЕРМИНОВ.

Имени Ленина 1270 29
Имени Тимирязева 770 186
«М алокаменский» 1117 60
«Колос» 385 —
«Вякш енерский» 1502 644
«Прогресс» 578 139
«Ошминский» 2156 1303

Всего по району 12321 3945

Треста—государству

ПО РОДНОЙ стране
Объект введен досрочноКИРОВ. В авангарде соревнующихся межколхозный стро- нующихся межколхозных строительных организаций «Киров- колхозстроя» идет коллектив Красносельской передвижной механизированной - колонны. Имея самые большие в объединении объемы работ, он досрочно выполнил^™довой план. Главный' результат его работы — ввод в строй первой очереди Кировского сельского строительного комбината, рассчитанного на выпуск комплексных

железобетонных изделии для сборных животноводческих помещений и жилых домов.* Делом отвечая на решения октябрьского Пленума ЦК КПСС, коллектив колонны взял обязательство освоить дополнительно к плану года ЗОСг тысяч рублей.Красносельцы приступили к сооружению второй очереди комбината, а также баз управления механизации и специализированных монтажных paJ бот.
Металлургам ЧереповцаК0ВД0Р (Мурманская область). Сто Миллионов тонн железной руды добыли с начала эксплуатации рудника «Ж елезный» горняки Ковдорского горно -обогатительного комбината. Десятки экипажей экскаваторов, водителей автосамосвалов и дробильщиков обогатительной фабрики боролись за почетное право погрузки, доставки и переработки юбилейной тонны руды. Этой чести. добился экипаж экскавато

ра старшего машиниста А. Г. Петраченкова, шофер С. Б. Нахрушев, дробильщики А. Е . Карташев и В. И. Васильев. Трудовое соперничество горняков и обогатителей комбината позволило досрочно, 22 ноября, выполнить план одиннадцати месяцев по выработке железного концентрата. Металлургам Череповца отправлены дополнительно к заданию сотни тонн высококачественнойпродукции./
Обмениваясь опытомКАРАГАНДА. Полмиллиона тонн угля выдал участок горного инженера Г. Презента с шахты имени Костенко. Годовой план и социалистические обязательства выполнены досрочно.Шахтеры двенадцати передовых участков угольного бассейна подписали коллективный

договор; обязавшись из каждой лавы с помощью механизированного комплекса взять такое же количество топлива. Это вдвое превышает средний показатель производительности комплекса по объединению. (ТАСС).

Лесоцех коопхоза «О дош нурский» вступил в строй действую 
щих 4 года назад. С тех пор, .принимая участие еще в строительст
ве цеха, работает в нем Ольга М аксимовна Репина— одна из луч
ших передовы х работниц. Она добросовестно трудится на лю 
бом  из установленных в цехе станков.

На снимке: О. М . Репина. ■ Ф ото  Е. Трушкова.Профсоюзная конференцияВ субботу в зале заседаний РК К П С С  состоялась шестая отчетно-выборная конференция работников сельского хозяйства. С отчетным докладом выступил председатель райкома профсоюза Н. Г. Михалицын, отчет ревизионной комиссии сделала А. А. Зайцева.В прениях по отчету райкома профсоюза и ревизионной комиссии выступили главный зоотехник райсельхозуправления, М. В. Гаврилина, инженер районного объединения «Сельхозтехника» В. П. Лобанов, председатель местного комитета профсоюза колхоза имени Ленина Н. Д . Маяков, председатель местного комитета профсоюза-кол- хоза имени Тимирязева

В. К. Гребнев, секретарь партийной организации совхоза «Вякшенерс- кий» П. А. Томаров, инженер гостехнадзора Б. И. Крашенинников, секретарь райкома РК К П С С  В. С. Пестов.Председателем райкома профсоюза работников сельского хозяйства избран Н. Г. Михалицын, председателем ревизионной -комиссии — А. А. Зайцева.Делегатами на областную конференцию избраны доярка колхоза имени Тимирязева 3. Ф. Березина, комбайнер совхоза «Вякшенерский» Д . Е. Томилов, председатель райкома профсоюза работников сельского хозяйства Н. Г. Михалицын.



Пленум районного комитета К П С С          111
р а б о т а т ь  л у

тов. Н.  П.  В о р о б ь е в аИ з  д о к л а д а
Кек уже сообщалось, состоялся пле

нум Тоншаевского районного комитета 
КПСС. С докладом «Итоги октябрьского 
(1976 г.) Пленума ЦК КПСС и задачи 
районной партийной организации, вы
текающие из выступления на Пленуме 
Генерального секретаря ЦК КПСС то
варища Л. И. Брежнева» выступил пер
вый секретарь РК КПСС Н. П, Воро
бьев.25-26 октября состоялся Пленум ЦК КПСС, сказал Н . П. Воробьев, он рас- " смотрел вопросы о Государственном пятилетием плане развития народного хозяйства СССР на 1976— 1980 годы, о Государственном плане развития народного хозяйства СССР на 1977 год, о Государственном бюджете СССР на 1977 год и об исполнении Государственного бюджета СССР за 1975 год. Пленум принял по этим вопросам соответствующее постановление, целиком и полностью одобрив деятельность Политбюро ЦК КПСС по реализации социально-экономической программы и внешнеполитического курса, разработанных X X V  съездом партии. Пленум предложил партийным комитетам, всем коммунистам руководствоваться на практике положениями и выводами, изложенными в речи на Пленуме Генерального секретаря ЦК КПСС товарища Л. И. Брежнева, осуществить необходимые меры, обеспечивающие успешное завершение заданий 1976 года, выполнение народнохозяйственного плана будущего года и пятилетки в целом, усилить работу по повышению эффек- v тивности производства и качественных ’ показателей.Охарактеризовав важное значение речи на Пленуме тов. Л. И. Брежнева, рассказав о Пленуме ЦК КПСС и контрольных заданиях на десятую пятилетку, докладчик перешел к конкретным задачам районной партийной организации.В развитие народного хозяйства района за текущую пятилетку будет вложено 49 млн. рублей, что на 62 процента больше, чем в девятой. Производство промышленной продукции за пятилетие возрастет на 14 процентов и составит в 1980 году в денежном выражении 71,7 млн. рублей. Производство продукции сельского хозяйства увеличится на 37 процентов и составит 10,5 млн. рублей в 1980 году. Среднегодовое производство зерна составит 19,7 тыс. тонн вместо 11,5 тыс. тонн в прошлой пятилетке. Среднегодовое производство мяса возрастет на 15 процентов, молока на 51 процент. Б удет продолжена концентрация и специализация сельскохозяйственного производства.Производительность т р у д а  в промышленности возрастет на 25 процентов, в сельсйом хозяйстве: в колхозах на 30 процентов, в совхозах на 60 процентов. Практически все увеличение производства сельскохозяйственной продукции в районе произойдет без увеличения численности работающих.В соответствии с постановлением ЦК КПСС и Совета Министров СССР от 3 апреля 1974 года «О мерах по дальнейшему развитию сельского хозяйства Нечерноземной зоны РСФСР» капиталовложения в сельское хозяйство района возрастут на 63 процента против девятой пятилетки и составят 23,8 млн. рублей. Значительные средства вкладываются в мелиорацию и химизацию земель, оснащение техникой и капитальное строительство.Большие мероприятия планируется провести по улучшению материального и культурного уровня населения района. Повышение заработной платы рабочих, служащих и колхозников будет происходить в соответствии с общегосударственными мероприятиями.За пятилетие по всем источникам финансирования будет построено 745 квартир общей жилой площадью 33,5 тыс

кв. метров. Будет продолжено строительство школьных зданий, клубов и домов культуры, больниц. Завершится строительство дорог с твердым покрытием до совхоза «Прогресс» и колхоза, «Колос», значительно улучшится содержание существующих, развернется строительство подъездных путей к животноводческим фермам.В 1978 году телефонная связь будет переведена на автоматическую, повысится надежность в снабжении народного хозяйства района электроэнергией. Будут открыты новые автобусные маршруты. Розничный товарооборот за пятилетие возрастет на 21,6 процента и составит в 1980 году по 856 рублей на душу населения. Бытовые услуги возрастут на 46 процентов и составят в 1980 году на душу населения 19,1 рублей, вместо 12,7 рублей в .1 9 7 5  году.Истекший год показал, что районная партийная организация может решать сложные хозяйственные и политические задачи, но в то же время отчетливо обнаружились допущенные просчеты и недостатки. Промышленность района план реализации продукции выполнила на 101 проц. Производство товаров культурно-бытового назначения возросло на 25 проц. за счет Пижбмского леспромхоза. Промышленные предприятия района располагают большими резервами для увеличения производства продукции и повышения его качества. Однако эти резервы используются неудовлетворительно.Предприятия лесной и деревообрабатывающей промышленности далеко не полностью используют заготовленную древесину. Если в леспромхозе выход деловой древесины составляет 89,4 процента, то на деревообрабатывающем заводе только 68 процентов. Непонятные вещи происходят в лесхозе. Вместо усилия внимания к ведению лесного хозяйства лесхоз при поддержке областного управления лесного хозяйства превращается в лесозаготовительное предприятие с объемом заготовки древесины 13 тыс. куб. м (без учета рубок ухода). В то же время межколхозный лесхоз вместо организации работ по переработке отходов и организации подсобных промыслов занимается реализацией переработанной древесины.В тяжелом положении оказался межколхозный фанерный завод из-за необеспеченности производства смолой и .  медленного решения вопросов, связанных с механической обработкой древесины. Да и в леспромхозе очень много, неиспользованных резервов, особенно по производству мебели и использованию дровяной древесины. В текущем году промышленные предприятия неритмично работают из-за неудовлетворительного обеспечения вывоза продукции железной дорогой ввиду обеспечения плановой поставки вагонов и слабой организаторской работы со стороны руководителей железнодорожных станций, особенно это относится к станции Пижма.Не на должном уровне в этом году работает торфопредприятие и льнозавод. Торфяное предприятие не выполнило план заготовки торфа, очень плохо использует тракторы в зимний период. Льнозавод не стал еще организующим центром по производству льнопродук- ции. Предприятия пищевой промышленности —  молокозавод и пищекомбинат — хотя и перерабатывают поступающее сырье, но на молокозаводе никак не решается вопрос производства фасованной продукции, пищекомбинат райпо не выполняет установленного плана производства отдельных видов продукции.Такое начало работы промышленно- ’ сти в первом году десятой пятилетки никак не отвечает требованиям октябрьского Пленума ЦК КПСС. В связи и этим секретари партийных организаций и хозяйственные руководители обязаны в корне перестроить всю организатор

скую и воспитательную работу в своих коллективах по безусловному выполнению плановых заданий этого года по всем технике - экономическим показателям. vДостигли некоторых успехов колхозы и совхозы нашего района. Урожайность зерна составила 12,2 центнера с гектара при валовом сборе 18 тыс. тонн. Такие показатели по урожайности и валовому сбору зерна достигнуты первый раз за всю историю нашего района. Выполнен государственный план продажи зерна. Получен хороший урожай льноволокна, заготовлено 40 тыс. тонн сенажа и силоса.Но мы не сумели собрать все, что выросло и только из-за неорганизованности и безответственности отдельных наших руководителей. Часть площадей зерновых культур осталась под снегом в колхозах «Коммунар», «Красная нива», имени Ленина, «Колос», совхозе «Вякшенерский». Незавершено теребление льна в колхозах «Коммунар», имени Свердлова, имени Тимирязева, «Колос». Не справились с уборкой картофеля колхозы имени Ленина, имени Кирова, «Путь Ленина» и все совхозы. Правда, эти потери невелики по сравнению с тем, что сделано, но неубранные площади лежат на совести многих руководителей.Беда наших хозяйственных и партийных руководителей состоит в том, что они плохо организуют работу с людьми, не принимают должных мер к нарушителям трудовой и партийной дисциплины, ежедневно не знают, как трудятся р абочие и колхозники, не следят за использованием рабочего времени.* В результате как-будто все работают, регулярно начисляется заработная плата, а работы своевременно не выполняются. Такое положение очень пагубно сказывается в сельском хозяйстве.Каково качество выпускаемой продукция и использование производственных фондов? Здесь у нас - непочатый край работы. Надлежащей борьбы за качество выпускаемой продукции у нас до сих пор нет, не ведется работа по представлению некоторых видов изделий к государственному знаку качества. Ослаблено' внимание к использованию производственных фондов. Ежегодно капитальные вложения в производство растут, а выпуск продукции не увеличивается. Очень медленно осваиваются мощности по производству мебели в леспромхозе, более двух лет строится лесопильный цех в ДОЗе, всю зиму стоят тракторы в Альцевском торфопред- приятии. Плохо используются основные фонды и в ряде других предприятий.Главная и центральная проблема—  это капитальное строительство, которое для нас является определяющим по дальнейшему экономическому развитию района. В этом пятилетии выделяемые капитальные вложения на строительство значительно превышают возможности наших подрядных строительных организаций. В целом по району выделяется средств на капитальное строительство 25 млн. рублей, а подрядные организации могут освоить только 18,3 млн. рублей. Правда, какую-то часть можно освоить хозяйственным способом, а что делать с остальными средствами. Особенно остро стоит вопрос о строительстве в совхозах. Несмотря на все принимаемые меры этот вопрос решить пока не удалось. Но надо продолжать ^строить своими силами, а бюро райкома принять дополнительные меры к разрешению этого вопроса.Очень медленно идет создание строительного участка в районном объединении «Сельхозтехника». Руководители «Сельхозтехники» тов. Горячев В. Н. и Банников В. П. не проявляют настойчивости в этом деле, а надеются на подрядную строительную организацию, но ее нет и не будет, а дальше развивать

ся «Сельхозтехника» не может, если нс будет строить. ,Медленно наращиваются мощности в строительном участке леспромхоза. В текущем году будет освоено всего 245 тыс. рублей, а надо ежегодно осваивать не менее 500 тыс. для того, чтобы решить самые минимальные объемы по строительству, удержать и закрепить рабочих и служащих.Другой важной' проблемой в строительстве является безусловное выполнение постановления IV Пленума райкома партии от 20 августа 1974 года о развитии производственной базы подрядных строительных организаций. Следует доложить пленуму, что развитие базы подрядных строительных орга—— низаций отстает от намеченных темпов Если за 1974— 1976 годы планировалось освоить на развитие базы 933 тыс., рублей, то освоено только 641,5 тыс. рублей, или 68. процентов, остались непостроенными 46 квартир в межколхозной передвижной механизированной ко- N  лонне и Альцерском строительном участке. Особенно плохо работает в этом направлении Альцевекий-стройучасток, где сначала в течение нескольких лет составляли проектно-сметную документацию, и наконец, в этом /оду удалось решить вопросы строительства механической мастерской, но за 10 месяцев из выделенной 31 тыс. рублей освоено только 3 тысячи. Если такими темпами строить базу, как Альцевские строители, то трудно рассчитывать на успех*-'- Вновь назначенному начальнику участка тов. Бурияу И. В. следует.с первого дня коренным образом изменить отношение к этому вопросу и создание производственной базы считать первоочередным делом. Это относится также к руководителям остальных строительных организаций.II третья проблема, которую надо решить для ускорения строительства,— это устранение недостатков в работе строительных организаций — это прежде всего некачественное выполнение работ, затягивание сроков строительства, сдача объектов с недоделками, особенно по благоустройству. Несвоевременное изготовление проектно-сметной документации.И последнее, что нам надо решить Ц - » строительстве—  это от слов перейти к делу о расширении строительства жилья и социальногкультурных учреждений для трудящихся района. Дело в том, что во вновь построенных производственных объектах и на вновь полученных машинах становится некому работать.Центральное место во верй нашей работе занимает сельскохозяйственное производство. Работа районной партийной организации практически оценивается по уровню ведения сельскохозяйственного производства. Какие же проблемы надо решить в сельском хозяйстве?Главная и основная задача состоит- )?* том, чтобы значительно повысить урожайность и валовые сборы зерна— основы всего сельскохозяйственного производства. К концу пятилетки мы должны выйти на устойчивую урожайность 14— 16 ц зерна с гектара при валовом сборе 2 5 — 30 тыс. тонн. Это вполне реальная задача, если учесть, что в текущем пятилетии колхозы и совхозы в среднем ежегодно будут получать по 20 тыс. тонн минеральных удобрений, вместо 9,2 тыс. в девятой пятилетке. Ежегодно вносить по 7 — 10 тонн органических удобрений на гектар пашни, проводить все работы в самьге-*- сжатые сроки и с хорошим качеством, производить посев только качественными семенами лучших сортов. Для достижения таких показателей по урожайности и валовому сбо'ру зерновых следует решить еще одну задачу — принять до- - полнительные меры по подъему урожайности в совхозах.Вторая задача, которую надо решить в полеводстве,— это увеличить ироиз-
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водетво кормов, лрежде всего сочных. Для того, чтобы получить запланированное количество животноводческой продукции, ежегодно надо заготавливать 5Q— 60 тыс. тонн сенажа и силоса. Это-вполне осуществимо, причем это можно сделать в каждом хозяйстве, за один-два года. Проблема сочных кормов уже решена в колхозах «Коммунар», имени Кирова, имени Тимирязева. Остальные хозяйства вплотную приблизились к решению этого вопроса.Говоря о производстве грубых кормов, следует сказать, что солома в рационе общественного животноводства будет применяться еще длительное время. Для того, чтобы ее исключить и перейти полностью на заготовку сена, надо решить много задач по приведению в порядок естественных кормовых угодий н повышению урожайности сеяных трав. Следует также более настойчиво решать вопросы приобретения установок но производству витаминной муки и брикетированных кормов, а также в будущем году пустить на полную мощность агрегаты в колхозе «Путь Ленина» и совхозе «Вякшенерский».В этом пятилетии очень остро стоит вопрос по производству льноволокна и картофеля. Для того чтобы успешно выполнить установленные планы продажи этих продуктов государству, надо в среднем получать с каждого гектара не менее 4 ц льноволокна и 110 ц картофеля: Для решения этой проблемы следует и дальше укреплять звеньевую и бригадную систему возделывания этих культур. Практика этого года еще раз показала правильность такого решения.По-прежнему самой острой проблемой остается решение вопросов, связанных с увеличением производства продукции животноводства. Нам надо самым решительным образом преодолеть отставание в производстве молока. II

здесь дело не столько в кормах, сколько в организаторской работе по наведению на фермах надлежащего порядка, налаживанию зоотехнического учета и племенной работы.Путь к решению этой проблемы—  концентрация и специализация животноводства. В соответствии с постановлением ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О специализации и концентрации сельскохозяйственного производства на базе межхозяйственной кооперации и агропромышленной интеграции» в нашем районе колхозы и совхозы приступили к реализации этого постановления. Но специализация и концентрация обязательно должна предусматривать увеличение производства продукции.Для успешного решения всех вопросов как в полеводстве, так и в животноводстве, необходимо решить ряд крупных вопросов, связанных с химизацией, мелиорацией и техническим обслуживанием машинно-тракторного парка. В соответствии с постановлением бюро обкома КПСС и исполкома областного Совета в 1977 году мы должны организовать специализированное отделение «Сельхозтехники» по агрохимическому обслуживанию колхозов п совхозов, и значительно увеличить объемы работ по химизации. С начала будущего года районное объединение примет все объемы работ по ремонту и техническому обслуживанию машин и механизмов колхозов и совхозов, сохранив за ними только вопросы эксплуатации машинно- тракторного парка. Главное внимание мелиораторов будет сосредоточено на строительстве орошаемых кормовых угодий и приведении в порядок малоконтурных пахотных земель.Затем докладчик говорил о внешнеполитической деятельности ЦК КПСС и Советского правительства и об одобре

нии ее всей партией и всем советским народом.Речь товарища Л. И. Брежнева на Пленуме ЦК КПСС, решения сессии Верховного Совета СССР по десятому пятилетнему плану, а также по плану на 1977 год и бюджету страны нашли горячий отклик и полную поддержку среди коммунистов и трудящихся нашего района. На предприятиях, стройках, колхозах и совхозах прешли собрания, на которых решения Пленума ЦК КПСС и сессии нашли единодушное одобрение.Коммунисты и беспартийные в своих выступлениях и решениях заверяют, что умножат усилия в борьбе за осуществление намеченных партией политических и хозяйственных задач, досрочно выполнят задания десятой пятилетки.Теперь, когда основные задачи определены, дело за организаторской и политической работой. Следует доложить пленуму, что здесь у нас не все благополучно. Среди определенной категории рабочих, служащих и колхозников распространяются рваческие тенденции, прогулы, пьянство и другие нежелательные антиобщественные проявления. Беда состоит не в том, что такие люди имеются, а в том, что они не встречают должного отпора, осуждения в коллективах и довольно часто длительное время остаются 'безнаказанными. Сквозь пальцы на такие явления смотрят и работники административных органов.Задача состоит в том, чтобы активизировать деятельность всех партийных, общественных и государственных организаций на борьбу с этими чуждыми явлениями, чтобы ни один проступок любого гражданина не был безнаказанным. Покончить надо с практикой всепрощения.

Необходимо использовать социалистическое соревнование как главный, основной и испытанный способ трудовой активности рабочих, колхозников и служащих. Это главный, основной метод достижения поставленной 'цели. Социалистическим соревнованием обязаны заниматься и хозяйственные руководители также как и другими неотложными делами. На октябрьском Пленуме ЦК КПСС большое внимание было уделено принятию встречных планов и социалистических обязательств^ которые бы способствовали увеличению производства продукции, но планы и обязательства должны не только приниматься, но и успешно выполняться и служить поднятию дисциплины и воспитанию наших кадров в духе ответственности за порученное дело.Необходимо привести в действие все другие методы воспитательного воздействия, активизировать деятельность учреждений культуры, кина, правильно использовать радио и телевидение, периодическую печать и нашу районную газету.Положительные результаты будут тем ощутимее, чем эффективнее мы будем использовать все методы идеологического и организационного воздействия на наших людей1977 год будет ознаменован событием всемирного политического значения — празднованием 60-летия Великой Октябрьской социалистической революции. Поэтому в обязательствах должны быть определены конкретные рубежи по достойной встрече этой славной даты. Подготовка к этому событию должна определить характер и ритм всей работы партийных организаций, всей общественной жизни на ближайшую перспективу.
Из выступлений в прениях

И. Н. СМИРНОВ, 
секретарь парткома 

Пижемского леспромхоза.Рабочие, служащие и инженерно- технические работники леспромхоза с глубоким удовлетворением восприняли решения октябрьского (1976 г.) Пленума ЦЕ КПСС, речь на нем товарища Л. II. Брежнева и материалы пятой сессии Верховного Совета СССР. Сейчас в разъяснении всех этих материалов принимает участие 25 политинформаторов и 10 учителей восьмилетней школы. Разъяснение проводится в тесной связи с практикой и задачами коллектива по повышению качества и эффективности работы.- Вопрос повышения качества и эффективности работы для нас особенно актуален, потому что мы имеем некоторое отставание по выпуску товарной продукции, по поставкам ее потребителям, не все цеха и лесопункты выполняют взятые социалистические обязательства. Конечно, отставание произошло в какой-то мере из-за погодных условий, но было бы совсем неправильно все оправдывать только плохой погодой. Недостатки рождены также неоперативностью решений организационных и технологических вопросов, ослаблением государственной и партийной дисциплины. Такое положение дел не могло не беспокоить партком, и все эти вопросы были рассмотрены в конце октября на общем партийном собрании.Производственные показатели за последние месяцы улучшились, выпуск готовой продукции растет, но все же план реализации находится под угрозой срыва, так как мало и несвоевременно поставляются нам порожние вагоны. Словом, за десять с лишним месяцев железная дорога нам не поставила 850 вагонов, только в ноябре из них недополучено 125 вагонов.Из-за отсутствия вагонов вырабатываемая продукция оседает на наших складах. От долгого хранения она теря

ет свою товарную ценность. Так, например, происходит с технологической щепой, которая и стоит дорого и очень необходима для целлюлозно-бумажной промышленности. Для того чтобы обеспечить выполнение плана реализации продукции, нам ежедневно надо загружать и отправлять 13 — 14 вагонов, именно ежедневно.Руководствуясь положениями речи товарища Л. И. Брежнева дирекция и партком леспромхоза разработали мероприятия, в которых намечается повышение эффективности и качества работы за счет более глубокой переработки древесины и использования отходов. Планируется выход деловой древесины довести до 94 процентов вместо 87, имеющихся сейчас. Добиться выхода товарной продукции с одного вывезенного кубометра до 40 рублей вместо 33, имеющихся сейчас. Намечается реконструкция и дальнейшая механизация производства* увеличение выпуска культурно-бытовых товаров.Кадры предприятия стареют, а чтобы закрепить молодежь, надо много строить жилья, культурно-бытовых учреждений, заниматься благоустройством поселка, проводить техническое перевооружение производства. По всем этим вопросам принимаются практические меры. Глав- ной силой в решении вопросов строительства должен быть леспромхозовский строительный участок. Он у нас пока маломощный, но назревает необходимость расширять и укреплять его кадрами и техникой.
И. С. ПАЛЬМОВ,

председатель колхоза «Коммунар».Коллектив хозяйства в 1976 году получил 16,6 центнера зерновых с гектара, 102 центнера картофеля. Достаточно заготовлено сочных, грубых и концентрированных кормов. Выполнен годовой план продажи зерна и мяса государству, а к концу года справимся и

с государственным планом продажи молока. Погодные условия помешали завершению работ со льном, но мы думаем, что и по льну государственный план будет выполнен.В животноводстве у нас трудится много замечательных людей. За молочным скотом хорошо ухаживает В . С. Долгих, 3. Н. Щенникова, Е . Г. Тимофеева, Л. А. Евстропова, М. А . Лежни- на, К. В. Долгих. Они добиваются высоких показателей. Примерно трудятся свинарки А. Ф. Мотовилова, А. Н. Оно- сова, Т. А. Соловьева, Ф. Л. Лопатина,' М. Г. Коновалова, телятницы Л. Н. Хлыбова, А. Н. Зубова.Изо дня в день на поЯях и дорогах можно видеть тракторы и машины наших механизаторов. Многие из них работают высокопроизводительно и качественно, например, А. Ф. Соколов, В. А. Парфенов и Н. В. Евстропов.В бригаде, возглавляемой коммунистом II. А. Коноваловой, на площади 140 гектаров получено по 22,9 ц зерна с каждого гектара. Это лучший урожай по колхозу.Ставя перед собой большие задачи на пятилетку, мы думаем продолжать строительство жилья, социально-культурных учреждений еще в большем размере, чем в девятой пятилетке. В этом году строим детский комбинат на 140 мест, столовую, квартиры для специалистов и колхозников.
Б. Н. СМИРНОВ,

начальник ремонтно-строительного 
участна.Коллектив участка первый год десятой пятилетки ознаменовал положительными результатами. План по общему объему работ выполнен на 111 процентов, а собственными силами— на 119 процентов. По общему объему строительно-монтажных работ годовое задание выполнено.Наши строители нынче сдали 20 квартир, в том числе 10 — на собственной базе, отремонтировали много

жилых домов и социально-культурных учреждений. Сдано в эксплуатацию здание Шайгинского поссовета, близится к завершению строительство хирургического корпуса. Большой объем работ выполнен на строительстве районного узла связи, дома культуры, двенадцатиквартирного дома в Тоншаеве.Включившись в социалистическое соревнование, бригады успешно справились с заданием десяти месяцев. Лучших результатов добились бригады: штукатуров - маляров, возглавляемая Г. А. Репиной, плотников, возглавляемая Л. Ф. Трушковым. Большой вклад в выполнение планов внесЛи механизаторы Г. С, Репин, А. И. Зайцев, П. И. Норкин и другие.Однако надо признать, что требование партии— работать лучше, работать эффективнее, работать с максимальной отдачей,—  у нас выполняется еще не в полной мере. На участке много упущений и недостатков, и основные в т о м ,. что качество ремонтно-строительных работ отстает от требований стандартов и жизни. В этом направлении администрация, партийная и профсоюзная организации проводят определенную работу и принимают необходимые меры по искоренению недостатков.
В. Н. ОГАРКОВА, 

доярка совхоза «Вякшенерский».Доярки нашей Сухоовражской фермы Е . И. Михалицына, Г. В. Чугунова, 3. Д. Соколова, В. Н . Кислицына, В. П. Иванова, Г. С . Хлыбова, Н. С. Пенькова и Г. А. Якунова работают добросовестно и добиваются неплохих результатов. Средний надой по ферме у нас выше совхозного на 190 килограммов на корову. Хорошо заботится о нас заведующая фермой А. Б. Великжанина.Мы много вкладываем сил и стремимся к увеличению продуктивности .скота,, но не все зависит от нас. Прошлая зимовка сказалась отрицательно
(Окончание на 4 стр.).
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(Окончание. Начало на 2 и 3 стр.).из-за недостатка кормов. Особенно плохо было в апреле и мае, когда коровам не выделяли концентратов. Еще плохо и то, что наши пастбища находятся в лесу, они мало продуктивны и отстоят от фермы на расстоянии 3— 5 километров. Коровы приходят с них наполовину голодные. Надо бы буренок подкармливать хорошо во дворе, но во дворе зачастую было пусто в кормушках, потому что наши помощники — механизаторы не подвозили вовремя зеленую подкормку.Сейчас идет зимовка. На ферме дела наладились. А в начале ее также было много неурядиц: подвезут солому — нет силоса, подвезли силос— нет концентратов. Так было весь октябрь. Скаж у, что вывихи еще повторяются. По в ш е  механизаторов в выходные дяи в коровнике залеживается навоз, он сильно мешает нам. Мы, животноводы, работаем и в выходные, а наши механизаторы в это время отдыхают.В результате всех бытующих недостатков мы недополучаем много молока, и свои годрвые обязательства не выполним. Нас это беспокоит. Разве мы хуже других животноводов? Нет. И р а ботаем мы не меньше других.Борьба за эффективность производства—  общее дело. Результативность в животноводстве зависит от механизаторов и полеводов. Трудом всех рабочих совхоза мы должны поднять животноводство.
В. П. ВОРОБЬЕВ,

председатель районного народного суда.Генеральный секретарь ЦК КЦСС товарищ Л. И. Брежнев в речи на Пленуме ЦК КПСС большое внимание уделил рациональному использованию трудовых ресурсов и состоянию трудовой дисциплины. В этом направлении у нас много работы. В целях ликвидации потерь рабочего времени, вызванных прогулами и опозданиями, необходимо регулярно проводить теоретические семинары сопредседателями товарищеских судов. Они должны помогать администрации и не оставлять без внимания ни одного случая нарушения трудовой дисциплины. Нужно усилить профилактическую работу среди рабочих, колхозников и служащих за нарушение трудовой дисциплины. Эти задачи прежде всего должны решать работники административных органов. Необходимо проводить работу по выявлению лиц без определенных занятий и принимать меры по их трудоустройству.Далее выступающий отметил, что. от

делу борьбы с хищениями социалистической собственности предложено усилить работу по выявлению расхитителей и пресечению готовящихся преступлений. '
В. П. ОЛЕНЕВ, 

секретарь парткома 
совхоза «Ошминский».Каждый трудовой коллектив, каждый советский человек должен ясно видеть перспективу задачи, и представлять (•свое место в общем строю. Сейчас много забот у земледельцев и животноводов. Надо хорошо организовать зимовку скота, надежно подготовиться к. весенней посевной. Поле приложения сил и знаний у сельских коммунистов обширное. Главная забота о том, чтобы закрепить и  развить успехи в производстве зерна, На Пленуме ЦК КПСС былр сказано,, что с умом, по-хозяйски надо использовать огромные ресурсы, выделяемые для развития сельского хозяйства, бережно относиться к земле.Для нас очень важен вопрос укрепления и развития общественного животноводства. Ключ к этому— в увеличении производства зерна. За совхозом закреплено 4990 га пашни, зерновые занимают 51 процент. В текущем году урожаи зерновых увеличины на 4,2 центнера с гектара по . сравнению с. 1971 годом и составили 9,9 ц с га. Собрано всего зерна в количестве 2352 тонны. В 1977 году планируем получить урожайность по 11 центнеров с гектара.Чтобы получать устойчивые урожаи, необходимо осуществить комплекс мероприятий. В будущем году новыми сортами планируется занять площадь в размере 2229 гектаров. Необходимо внести в почву 2500 донн минеральных удобрений, в том числе 500 тонн аммиачной воды, продолжить работы по известкованию кислых почв и химической прополке посевов. Планируется провести узкорядный и перекрестный сев на площади 1000 га.Успешное выполнение большого ко- ,  личества работ зависит от уровня механизации. Намечается создать отряд по внесению удобрений. Для этого дополнительно потребуется приобрести 5 тракторов, катки, культиваторы, разбрасыватели, заправщики сеялок, зерносушильные комплексы, емкости под аммиачную воду.Дополнительно потребуются кадры механизаторов в количестве тридцати человек. Пополнение ожидается за счет выпускников местной средней школы.

Коллективу совхоза надо беспрерывно повышать качество работы и качество продукции. В совхозе несколько улучшилось качество продаваемого молока. За 1975 год было продано молока первым сортом 39 процентов, вторым — 52, несортовым —  9 процентов. За’ десять месяцев текущего года продано первым сортом 81 процент, вторым—J 9 процентов., Жизнь требует наращивания-темпов строительства и обязательного выполнения всех планов капитального строительства. В текущем году планировалось израсходовать на сооружение жилья 79,7 тысячи рублей. Предусматривалось поставить два двухквартирных дома стоимостью 15,8 тысячи рублей каждый, восьмиквартирный дом стоимостью 48,1 тысячи рублей. Два двухквартирных дома мы построили. Начали строить восьмиквартирный- дом. Возвели первый этаж, потребовались железобетонные перекрытия, но мы их достать не смогли. На объекте освоено всего 9,4 тысячи—  и дело на этом остановилось.Жилье нам очень нужно. Из-за отсутствия жилья мы не имеем возможности на центральной усадьбе разместить кадры, а ведь здесь у нас концентрируется животноводство, будет строиться овцеводческий комплекс. По строительству предстоит сделать многое, а хозяйственным способом эТо невозможно. "Поэтому необходима строительная организация, которая бы могла вести подрядные работы в совхозах.
П. В. ТЫРИНОВ, 

председатель исполкома 
Тоншаевского поссовета.Большую часть выступления тов. Тыринов посвятил итогам работы колхозов Тоншаевского поссовета и их задачам на ближайшие годы (в'поссовет входят колхозы «Коммунар», имени Кирова, «Путь Ленина»),Затем выступающий говорил о воспитательной работе среди населения. Облисполком и сессия районного Совета депутатов трудящихся недавно приняли решение «О задачах советских, сельскохозяйственных органов, колхозов, совхозов, промышленных предприятий района по улучшению условий труда, быта и отдыха трудящихся в свете решений X X V  съезда КПСС». По выполнению этого важного документа предстоит сделать многое. Надо улучш и ть  условия труда наших рабочих я колхозников и всеми силами способствовать налаживанию нормальных бытовых условий. Где отдохнуть, чем заня

ться в свободное, от работы время? Нет у нас театров, нет музеев, нет спортивных сооружений. Бесконечное сидение дома надоедает. Вот и начинают некоторые от безделия к спиртному прикладываться, а за этим начинается гулянка и хулиганство. От такого работника и на предприятии толку мало. Конечно, нам нужны новые светлые дома культуры н клубы, но и в тех, ко торые имеются, нужно активизировать работу. Мне кажется, в выходные,  дни следует чаще проводить массовые культурно-спортивные праздники с элементами народных игр. Следует усилить спортивную работу среди молодежи, надо здесь активизироваться штатным спортивным работникам.Стоит для улучшения отдыха трудящихся и дальше создавать садоводческие товарищества рабочих и служащих.По моему мнению, около Тоншаева надо создавать уголок заповедного характера с массивом леса и рекой,
В. А. БЕЗДЕНЕЖНЫХ,

директор совхоза «Вякшенерский»., Тов. Безденежных говорил-об итогах работы в полеводстве и животноводстве совхоза. Сказал, что из-за погодных ** условий года коллективу не удалось добиться планируемых высоких результатов.На территории совхоза расположено 24 населенных пункта. В основном это мелкие деревни, имеющие от трех до восьми хозяйств. Молодежь возвращается из армии и желает остаться работать в совхозе, но с условием предоставления ей квартир. На строительство жилья совхозу выделяют деньги, но мы хозяйственным способом не можем их осваивать. Выход я вижу в создании специальной строительной подрядной»-' организации для совхозов. Эту просьбу ‘ товарищ Безденежных обратил к обкому КПСС, к его представителю, присутствовавшему на пленуме РК КПСС,М. С. Бабичснко.В работе пленума РК КПСС принимал участие заведующий отделом обкома КПСС М. С. Бабиченко. В своем выступлении он говорил о положениях и выводах речи товарища Л. И. Брежнева, произнесенной им на Пленуме ЦК КПСС, об итогах работы народного хозяйства страны, области, нашего района, о задачах на десятое пятилетие.Заключительное слово сделал первый секретарь РК КПСС Н. П. Воробьев.★  *После обсуждения доклада пленум РК КПСС принял постановление.
„ С Ы Н  П Р Е Д С Е Д А Человек и природаКОПЕТ-ДАГ ЗАПОВЕДНЫЙЭтот фильм рассказывает о драматическом столкновении бывшего и настоящего председателей колхоза, отца и сына.«Сын против отца пошел»,—пронеслось по деревне, когда колхозники узнали о намерениях молодого выпускника сельскохозяйственной Академии, временно, пока отец в отпуске, замещавшего его на посту председателя.Раскрытие психологического столкновения двух близких людей, одинаково честных и  требовательных к себе, и составляет тему новой цветной картины белорусских кинематографистов.Сценарий к фильму написал журналист и драматург Николай Мату- ковский. Постановщик—, Вячеслав Никифоров. Первой режиссерской работой его был телефильм «Берег принцессы Люсь

ки». Затем он поставил художественную картину «Зимородок», удостоенную главного приза Всесоюзной недели детского фильма в 1973 году «Алая гвоздика», и историко-революционную ленту«Хлеб пахнет порохом».В главных ролях снялись отец и сын Самойловы. Старшего, Владимира, мы хорошо знаем по фильмам «И снова утро», «Секретарь обкома», «26 бакинских комиссаров», «Дикий мед», «Свадьба в Малиновке» и другим. Молодой С а мойлов, Александр, студент театрального института, пока известен по одному фильму «Зимородок», где он сыграл юного героя-партизана.Режиссер не случайно пригласил, на эти роли отца и сына в фильме, желая подчеркнуть внутреннее родство людей, чрезвычайно похожих в

своем нравственном развитии, вступивших в конфликт.В фильме занято много известных актеров. Молодое поколение села, смело устремленное навстречу радостям жизни и труда, представлено в образе доярки Марины, которую полюбил Алексей Русак. Дерзкая, отчаянная, способная на сильное чувство, — такова эта девушка в исполнении латвийской актрисы Лилиты Озолинь. Ее мы видели в фильмах «Эхо», «За поворотом„ поворот», «Лучи в степи».Интересную роль простой русской женщины создала Римма Маркова, которую все хорошо запомнили по фильму «Бабье царство».Фильм «Сын председателя» будет демонстрироваться на этой неделе.
Н. ТАТАРИНОВ, директор киносети.

Не гремят больше выстре
лы, не слышно стука топоров 
в горах Копет-Дага, что синей 
грядой протянулись по ю ж ной 
границе Туркменистана. Охот
никам и лесорубам вход сюда 
воспрещ ен. Край этот с бога
той фауной и флорой взят под 
охрану государства. На пло
щади более ста тысяч гекта
ров здесь создан копет-дагс- 
кий заповедник с Аш хабадс
ким  и Каахкинским заказника
ми.

На склонах Копетдагских г о р -  
раскинулись вечнозеленые ар- 
чевые леса. В ущельях весной 
буйно цветут дикий гранат, 
миндаль, ш иповник. По гор 
ным уступам тянутся к солнцу 
виноградные лозы, благоуха
ют кустарники и травы -м едо
носы.

Водятся здесь барсы, безо- 
аровые козлы, архары, м едо 
еды, осторожны е дикобразы  
и другие  редкие животные. 
Встречаются тигры и медведи. 
Из редких птиц м ож но  встре
тить горны х индеек-уларов, ко 
торых осталось не так уж  м но
го.

Перед работниками заповед
ника поставлена задача сохра
нять и ком плексно  изучать ж и 
вотный и растительный мир, 
приумножать его, ш ироко  ис
пользовать дикие плодовые 
растения для создания окуль
туренных сортов. Там, где лес
ные массивы, предохранявш ие 
долины от разрушительных се
лей и питавшие влагой го р -"* 
ные родники, были порубле
ны, началась закладка арчев- 
ников.

Л. РОГАЧЕВ,
корр . ТАСС.

Ашхабад.

Редактор
Ю. Н. ШИШМАКОВ.

Правление райпо сообщает 
всем .гражданам района, кото 
рые продавали м олоко  госу- д 
дарству в 1976 году, что отова
ривание ком бикорм ам и произ
водится - по установленным 
нормам  через магазины до 15 
декабря. После этого срока 
отоваривание будет прекращ е
но, претензии приниматься не 
будут. Правление райпо.
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